

Dans le Vatican, deux gendarmes ont été légèrement blessés par des éclats de verre, ainsi que la vénérable mère du secrétaire de Léon XIII, Mgr Boccali, qui assistait à la messe de son fils. Les deux magnifiques vitraux de l'escalier d'honneur, donnés à Pie IX par le roi Maximilien de Bavière et représentant saint Pierre et saint Paul, sont détruits; détruits également les vitraux qui ornaient l'escalier royal, près de la chapelle Sixtine. Presque toutes les fenêtres de la façade du palais qui donne sur la place Saint-Pierre n'ont plus de vitres; seules, celles de la chambre et du bureau du Souverain Pontife sont restées intactes.

On évalue approximativement à 500,000 fr. les dommages causés dans l'intérieur du Vatican, à 300,000 ceux de la basilique Saint-Pierre, à 500,000 ceux de la basilique Saint-Paul.

On calcule avec épouvante les dangers que fait courir à la Ville Eternelle, à tous les trésors d'art qu'elle renferme et à ses merveilleuses ruines historiques, toute cette ceinture de forts dont les spoliateurs de la Papauté ont enlacé Rome.

Voilà donc ce qu'à gagné le centre glorieux du monde catholique à devenir la capitale peu fortunée du roi Humbert. Il ne suffit pas que Rome soit défigurée, réduite à la mendicité, menacée de la banqueroute; la voilà encore exposée à n'être plus qu'un horrible monceau de ruines affreuses, avec ses superbes monuments, ses merveilleuses basiliques et ses incomparables musés!

* * *

Cette semaine on a célébré à Notre-Dame, un *Triduum* en action de grâces de l'introduction de la cause de la Vénérable Mère d'Youville. Les exercices ont eu lieu mercredi, jeudi et vendredi. Mercredi soir la cérémonie coïncidait avec la bénédiction du nouvel orgue par Sa Grandeur Monseigneur l'archevêque de Montréal. Le Rév. Père Plessis, dominicain, a fait le sermon.

* * *

Mgr Etienne Issa, chapelain de Sa Sainteté, et missionnaire chaldéen, est actuellement à Montréal. Ce Prélat est envoyé par le St-Siège dans l'intérêt de l'œuvre de la conversion des Nestoriens.

BIBLIOGRAPHIE

Ma chère maman, (Comtesse de Ségur, née Rostopchine). Pour faire suite à *mon bon Gaston*, souvenirs intimes et familiers, par sa fille Olga, Vicomtesse de Simard de Pitray. Paris, Gaume et Cie. Editeurs, 3, rue de l'Abbaye.